

K O M S O M O L

BOLETIN SEMANAL DEL C. P. DEL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

Año I | Almería 12 de octubre de 1937 | Avenida de la República 14 | N° 12

Solidaridad con la región asturiana

Coincidiendo con un bombardeo de la aviación fasciosa en Valencia, comenzó el acto organizado por el Socorro Rojo de España, como homenaje a Asturias y a los combatientes del Norte.

Presidió este acto Severino Chacón quien glorifica en magníficas palabras a los héroes de Asturias, cuya gesta del 34 como la del 37 son históricas.

Se concede la palabra a la V.ª de Sirval. Recuerda que mientras muchos traicionaban a Asturias, su compañero Sirval allí estaba en el cumplimiento de su deber y sus restos reposan en aquella tierra de héroes. Por tanto... dice... ¿Cómo no he de tener yo un gran cariño a aquella tierra asturiana? Termina su vibrante alocución con vivas a los caídos en tierras de Asturias.

Se da lectura a adhesiones de Jesús Hernández, Zozaya, Machado, Benavente y de los mutilados de la guerra.

Ocupa la tribuna Luis Laredo.

Recuerda, cómo en épocas anteriores, la tierra asturiana sufrió los zarpazos y que como ahora, supieron dar su vida por librar a la montaña de la garra extranjera. Dedicó recuerdos emocionados a los caídos en la lucha y se detiene a explicar brevemente el historial revolucionario de Sirval, Lucio Martínez, Javier Bueno, González Peña y otros.

Interviene Ramón Lamonedá, de la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Español. Habla de las virtudes del Socorro Rojo y explica los motivos de desprecio hacia el llamado Socorro Blanco y lo que nosotros podemos titular Socorro Gris, que nos prodiga los aplausos y nos regatea los fusiles. Explica la utili-

Un gran acto que fué organizado por el S. R. I.



dad del levantamiento de Octubre, pues al sólo recuerdo de la palabra "Asturias" levantó el ambiente revolucionario en España.

Termina su vibrante saludo diciendo, que el camarada Prieto, ha de rendir su mejor homenaje a Asturias, pensando en que el mejor monumento, que se puede elevar a tanto héroe se podría simbolizar con un obelisco construido con las piedras tomadas de Cerro Muriano, de Alcubierre y Guadarrama.

El camarada Delicado, alude a la concentración reaccionaria de Covadonga, que fué boicoteada por los obreros asturianos. No hay que olvidar que salvando Asturias hemos salvado al resto de España.

Interviene a continuación González Peña (su presencia es recibida con enormes aplausos). Los asturianos, dice, somos muy amantes de la patria chica, por que entre otras cosas es una de las regiones más democráticas de España. Estoy aquí por imperativos del Partido, si Asturias pasara por momentos más deci-

sivos, rogaría de rodillas al Partido y me iría a caer al lado de los míos.

Sigue diciendo que tiene gran fé en que Asturias no se pierda. Si quereis ayudarnos podeis hacerlo: aumentando la producción para que nuestra retaguardia no pase privaciones y nuestra economía no se derrumbe al tener que pagar en oro las importaciones.

Mineros asturianos; No debeis nada. Ya tenéis cancelada la cuenta a la U. G. T. y de paso recojo las manifestaciones personales que se me hicieron por un orador y devuelvo a todos los héroes asturianos el saludo cordial de que he sido objeto por parte de todos en este acto.

La mesa propone el envío de los siguientes telegramas de salutación, que fueron votados por aclamación: Telegramas al Consejo Inter Provincial de Asturias y León; otro a Belarmino Tomás; a Javier Bueno; al Frente Popular y por último a todos los combatientes del Norte.

Finalizó el acto interpretando la Banda el himno de Riego, que el público escuchó puesto en pié.

Se recibieron entusiastas adhesiones de Angel Alvarez, por el Pleno del partido Comunista de Asturias; de Jesús Hernández, ministro de Instrucción Pública; de Jaime Ayguadé, ministro de Trabajo y Asistencia Social; de Companys, Presidente de la Generalidad de Cataluña, de Isidoro Acevedo, Presidente del Socorro Rojo de España, desde la U. R. S. S.; del coronel Prada, jefe del Ejército del Norte; de los escritores Antonio Machado, Zozaya, Jacinto Benavente, además de centenares de cartas y telegramas.

Información y

prensa

¡SOLIDARIDAD CON ASTURIAS!

Estamos en Octubre, aniversario de las heroicas y memorables jornadas; por eso, recordando aquel otro Octubre del 34 y para alentar la épica lucha que nuestros hombres realizan en Asturias "la Mártir", el Socorro Rojo Internacional organiza un grandioso acto de solidaridad con aquel pedazo de tierra española leal.

Todo esto tendrá lugar en los primeros días del mes actual.

Intervendrán en él: González Peña, por los luchadores asturianos del 34; La Moneda, por el Partido Socialista; Carrillo, por las Juventudes Socialistas Unificadas; Laredo, por Izquierda Republicana, un miembro del C. C. del P. Comunista, aún no designado; la viuda del periodista Luis de Sirval, y otros.

NUESTRO EJECUTIVO, RESPONDE A UN LLAMAMIENTO DIRIGIDO POR CASA DE ASTURIAS

A continuación reproducimos el texto de la carta enviada con este motivo: "Estimados camaradas":

Como contestación al llamamiento que habeis hecho pidiendo ayuda para los refugiados del Norte, tenemos mucho gusto en deciros que estamos dispuestos a cooperar en todo aquello que esté dentro de nuestras posibilidades y normas de la Organización.

Nuestro deseo es que las diversas organizaciones coordinen sus trabajos de modo que la ayuda pueda ser más eficaz.

Con la presente os remitimos 10.000 pesetas con destino a las familias de los heroicos luchadores del Norte que son recibidos ahora en Levante, como la re-

presentación más genuina del heroísmo y de la abnegación antifascista. A estas víctimas del fascismo, nuestra admiración y nuestro apoyo incondicional.

Tenemos mucho gusto en ofrecerlos a vosotros en todo aquello que nuestra Organización pueda ayudar. En cuanto al semanario "Ayuda", os comunicamos que sus columnas están a vuestra disposición.

Os saludamos cordialmente. — EL COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL.

COMISION DE AYUDA —SECCION SANIDAD

En este punto, la actividad del Socorro se encamina actualmente hacia la creación de las Unidades Rurales sanitarias, cuyo campo de actuación serán aquellas zonas rurales más necesitadas de asistencia como son las que carecen de todo, incluso de médico. Estas "Unidades", estarán formadas por un Médico, un Practicante, un Farmacéutico ó auxiliar de Farmacia, una enfermera y un Dentista.

Consideramos que esto será un motivo muy bueno para que las masas campesinas reconozcan y se ligen a la obra del S. R. I.

OPINIONES DE PERSONALIDADES, SOBRE EL SOCORRO ROJO DE ESPAÑA

Entre las instituciones puestas a prueba por la guerra, justo es destacar la labor de una que haya sabido salir triunfante en su cometido humanitario. Nos referimos al Socorro Rojo Internacional. Este organismo constituye un instrumento vital de la guerra, con su capacidad de propaganda y de socorro. Mantiene,

innumerables hospitales, publica folletos y libros, lanza periódicos, monta retablos artísticos que caldean el alma del pueblo con el auxilio de la poesía y del teatro.

Maneja en fin, una red copiosísima de agentes cuya misión en la guerra es prestarle a los combatientes cuanta ayuda necesitan.

El Socorro Rojo puede jactarse de unir en su empresa el empirismo más práctico a la espiritualidad más alta, y por eso merece de todos los antifascistas una sincera gratitud. — JUAN NEGRIN

Frente a la caridad hipócrita de la era capitalista, en contraste con el terrorismo fascista brutal y asesino, se levanta la obra del S. R. I. henchida de humana solidaridad y de pasión revolucionaria.

Tuve ocasión de admirar la obra sanitaria del S. R. I. de Alicante, una muestra más de lo que sabe y puede hacer el genio creador y los sentimientos de la España leal.

Es un ejemplo máximo que todos los antifascistas y revolucionarios sabrán aprender. Es un poderoso factor más para el triunfo. — GREGORIO BERMANN

A todos los Responsables de la recaudación de cotizaciones para el S. R. I. en las Brigadas, Batallones y Compañías, que tengan cuentas pendientes con este Comité provincial de Almería, se les ruega, por medio de estas líneas, vean la forma de liquidarlas, al efecto de la buena administración, ya que esto va en provecho de todos los luchadores antifascistas y en beneficio de la Causa que defendemos.

Información del Extranjero

ESPAÑA ANTE EL MUNDO

HITLER HA ENTREGADO A LOS FASCISTAS ESPAÑOLES CINCO SUMERGIBLES

Se ha puesto en claro—dice el periódico inglés "Daily Worker"—, que ni no todos, algunos de los submarinos que torpedean a los buques mercantes frente a las costas españolas son alemanes.

Los submarinos que navegan en estas aguas, son cinco, los cinco alemanes. Estos cinco sumergibles han sido puestos a las órdenes de Franco por la marina germana. Con los cinco submarinos se puso al servicio del fascismo español un Cuerpo de técnicos compuesto de ingenieros navales y prácticos.

Todos estos hechos no son ignorados por el Almirantazgo.

Los técnicos examinan el sumergible cuando vuelve al puerto, y efectúan tras de cada viaje, las reparaciones que son necesarias.

Además han enseñado a los oficiales rebeldes españoles a servirse de estas unidades.

En los días en que se realizó el bombardeo de Almería salieron los submarinos alemanes con rumbo al Mediterráneo. Se recuerda que durante las maniobras navales británicas y como consecuencia de los ejercicios de disparos de profundidad, apareció en la superficie un submarino, como se recuerda que éste era alemán y que iba camino de España.

Se asegura también, que a poco de estallar la rebelión se advirtió al Almirantazgo que de no conceder derechos de beligerancia a Franco, éste recurriría a la piratería.

Pero como no tiene sumergibles ni barcos para eso, la realizan por él Alemania e Italia.

MAS PRUEBAS

Londres.—En los círculos compe-

tentes en materia militar, se comenta por la significación que encierra, el hecho de que los aviones de Franco, que realizan los actos de piratería en el Mediterráneo, ostentan los mismos emblemas que distinguan a las escuadrillas de bombardeo del Conde Ciano, durante la guerra de Abisinia.

Han confirmado los tripulantes del vapor inglés "Noemigulia" que los aviones que atacaron a éste llevaban "la calavera y las tibias pintadas en la barquilla y parte delantera del avión". Se confirma esta afirmación con las declaraciones del capitán del buque griego "Kristakis" formuladas a un periódico nazi de Hamburgo, que pudo observar el mismo emblema en los aviones que atacaron a su barco.

De «Ayuda».

Estampas de España

POR ILYA EHREMBURG

—¿Quién, en esta vida, ha pensado alguna vez en el aire? Nos acordamos de él solamente en la profundidad de las minas, en un submarino hundido en la estratosfera. La vida de los que se les ha privado de libertad se transforma en un solo pensamiento sobre la libertad. Las bayonetas del Tercio no podían más sostener los vencedores. El 16 de febrero, España ha repetido el 14 de abril. De nuevo, en la Puerta del Sol, las gentes se abrazaban, y de nuevo los detenidos, generosamente, amnistiaban a sus carceleros. Los generales han aprendido a levantar el puño; la Guardia civil a gritar "U. H. P.", y los banqueros a saludar a los héroes de Asturias. Pero cinco años no han pasado en vano. Los campesinos han sembrado las tierras de los señores. Los obreros han obtenido nuevos salarios. Los pueblos han abierto las puertas de las cárceles. El banquero March, los jesuitas, los infantes evadidos, los fanáticos de Navarra, los generales borrachos y vencidos, los terratenientes que habían trasladado sus penas a Biániz, todos apremiaban a Franco,

El "speaker" de radio, engañado, transmitió; "Tiempo bueno". Era la señal de la insurrección.

El palacio, donde después del rey, vivió el primer presidente, Alcalá Zamora, ha sido horadado por los obuses fascistas. Desde sus ventanas se ve la Casa de Campo. Es ahí donde los héroes de España, con su sangre, escriben una nueva Constitución de la República. Los hijos de Alcalá Zamora, en el frente de Madrid, defienden la República que traicionó su padre.

Este año, la República no celebra su día de nacimiento. Nace por ella misma verdadera República popular. El 14 de abril, los obreros han hecho obuses, y los soldados han remitido esos obuses a los enemigos de la República.

La bandera tricolor tiene una nueva belleza; flota sobre Madrid. Otro sonido tiene el himno del romántico Riego. Ahora no lo cantan los tráfugas ni los policías. Lo cantan los combatientes de Guadalajara y del Jarama. Lo cantan andando hacia la muerte. El pueblo de Es-

Donativos entregados en este Socorro Rojo Internacional

Donativos recibidos durante la semana anterior:

Día comercial	90'00	Ramón Berenguel Andujar	50'00
Consejo Municipal de Turrillas	100'00	Antonio Blanes Pérez	10'00
Antonio Casas	10'00	Antonio López Ortega	25'00
Francisco Muñoz Forte	10'00	Francisco Sanchez López	5'00
Josefa Martí Valdenegro	5'00	Joaquín Sanchez López	50'00
Sección de Zapadores y varios camaradas de la 1.ª Compañía del 1.º Batallón de la 106 Brigada	190'00	Juan Andújar Ortíz	5'00
Juan Moya Cruz	30'00	Ramón Perez Céspedes	5'00
Sociedad de Obreros Arrumbadores	77'00	Bernardo Tejera Sánchez	25'00
Antonio Ortega	20'00	Josefa Maña Sanchez	2'00
Diego López Vargas	5'00	Manuel Andújar Ortíz	50'00
Guillermo Llorca	50'00	Fernando Gálvez Tilerá	50'00
3.ª Compañía del 218 Batallón de la 55 Brigada	1303'00	Diego López Nieto	50'00
Antonio López López	5'00	Francisco Amate Gálvez	25'00
Francisco Rodríguez Martínez	10'00	Ignacio Segura Salinas	10'00
Trabajadores de la Tierra de Alucía	30'00	2.ª Compañía del 213 Batallón de la 54 Brigada	635'00
José María G. de la Torre	5'00	1.ª Compañía del 216 Batallón de la 54 Brigada	100'00
Juan Gómez	5'00		
Comité local de Cabo de Gata	210'00		
Miguel Ortíz Sanchez	2'00		
Maria Moya Montoya	25'00		
Carlos Tercero	5'00		
José Papi	5'00		
Día Comercial	150'00		
F. F. V. G.	100'00		
1.º Batallón de la 106 Brigada	1297'00		
Blas Gutierrez	25'00		
Serafin Cañas, de Albox	27'50		
Sindicato de la Junta de O. P.	400'00		
Día Comercial	667'50		
Comisión de Abastos de Balerna por decomiso de una partida de cebollas	145'00		
Grupo de Etapas	220'00		
Día Comercial	366'30		
Juan Gálvez Morales	50'00		
Francisco Rodríguez Doña	50'00		
Antonio Andújar Maña	8'25		
José Jurado Garrido	25'00		
José Salinas López	10'00		
Agustín	5'00		

(Viene de la página 3)

pañía no espera ya la República. No la exige más. La conquista.

PRIMAVERA EN ESPAÑA

Desde niño siempre me gustó contemplar la tarde desde una ventana encendida. La lámpara sobre una mesa redonda. Una soperá, un niño, una silueta de mujer leyendo un libro. Todo esto tiene su significación. La vida ajena parece nueva y sabrosa. Actualmente en España hay infinitas viviendas abiertas a la mirada de los curiosos. Son las casas destruidas. Las escaleras que no conducen a ninguna parte los armarios fantásticos que parecen colgar de un cabello, una taza de café salvada no se cómo entre los escombros de las ruinas, un muro y sobre él, una manchita oscura al lado de un reloj que marca la hora de la muerte. Madrid, Cartagena, Albacete, Jaén. Cuadalajara, Andújar, Alcalá, Pozo blanco... Alrededor hay siempre un vagar de mujeres. A veces remueven los despojos. A veces contemplan silenciosas un sillón o el marco de un espejo. Probablemente se acuerdan de aquello que hace poco tiempo era la vida. Sobre España, como todos los años

ha caído una primavera presurosa. Las montañas y los valles están suavemente verdes. Pasarán algunas semanas y el sol quemará las hierbas. En la Sierra hay ahora muchas flores amarillas, malvas y blancas. Los campos andaluces están llenos de amapolas. Los pequeños arroyos de las montañas murmuran caudalosos. Cerca de una batería cantan las aves inconscientes. Es la época de sus cortos amores. Vi un niño recién nacido. La madre lo concibió, lo llevó en su vientre y lo dió a luz entre el tragar de los tanques y los gritos de las sirenas. Alegremente pateaba. En este país hay mucho sol, mujeres morenas de ojos azules, muchas naranjas, hierbas aromáticas y la pereza indolente de la siesta. La muerte ha comenzado a deslizarse sobre esta tierra. En el cielo, siempre azul (por las mañanas no es necesario preguntar el tiempo que hace), aparecen aviones de bombardeo. Entre los olivares se ocultan los tanques. Pepe o Paco, que han cantado flamenco delante de las rejas de las muchachas bonitas, están ahora detrás de las ametralladoras.

[CONTINUARA]

Las cantidades recaudadas hasta la fecha para el homenaje pro Unión Soviética asciende a la cantidad de 1.338 pesetas.

Todos los Comités locales y unidades militares deben remitir a la mayor brevedad posible los pliegos de firmas para enviarlos a la U. R. S. S.